
 

 

加西ふるさと夏ミーティング 2012 質問等一覧   

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

北条東小学校区 
７月７日（土） １８：００ ～ ２０：２０ 

地域交流センター多目的ホール 
１部：４３人  ２部：１６人  合計：５９名 

第１部 

 第５次総合計画  市の回答など 

Ｎｏ 施策分類 意 見 概 要 回答者 内容 

1 郷土に誇りを持てる家

庭・学校・地域の輪づ

くり 

市内の小学校のクラス人数に大きな差がある。人数の多

いクラスには補助の教師をつけてほしい。 

教育長 兵庫県は、新学習システムを採用しており、きめ細やかな配

置ができるようになっています。 

また、市独自にスクールアシスタント、ヤングアドバイザー制

度を設けています。 

2 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

これまでの加西市の説明では、北条東幼稚園と北条南保

育所を2015年度に合併すると聞いていた。 

2015年度１年を他の園に行くのを避けられないか。区画整

理の工事を繰り下げる等のことで対応できないか。また、

仮設施設を建てるなどのことは考えられないか。 

教育長 仮設園舎は考えていません。 

現在の幼保施設の収容能力に余裕があるため、既存施設

で対応する方が環境は良いと考えています。 

また、幼保施設運営事業者の公募についても、高いレベル

を条件に出しているため、現在以上の保育・教育実施でき

ることとなります。 

3 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

工事は決定されているのか。 市長 既に議論がなされて、決められていることであり、区画整理

の必要性からも理解いただきたい。 



 

 

4 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

南保育所の部分の区画整理工事を遅らせられないのか。 

東幼稚園の工事を早くできないのか。 

また、他の園に行くのなら市は斡旋や受け入れの調整をし

てくれるのか。 

教育長 工事時期を繰り下げることは、南保育所が区画整理の中央

部分に位置しており困難であるといえます。 

幼稚園の改修は、国の補助金を受けて行うこととなるので、

計画から実施までには一定の期間は必要となります。 

秋の入園募集の時期に希望を取って、対応をしてまいりま

す。 

5 郷土に誇りを持てる家

庭・学校・地域の輪づ

くり 

北条東小学校の遊具が傷み、使用中止のためロープで締

め切りをしている。危険なため何とかしてほしい。 

また、駐車場の白線が消えてしまっているので修繕してほ

しい。 

教育長 遊具については、学校に確認します。 

駐車場については、聴いていますので対応いたします。 

6 地域の豊かさと元気を

取り戻す産業づくり 

人口増のために、若者を加西市に多く止めるために、企

業の誘致や就労の場を増やす努力はしているのか。 

ふるさと創

造部長 

新たな産業団地の造成も必要であると考えています。 

7 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

保育園から幼稚園に行く保護者に理由を聞かれたことは

ありますか。幼稚園は、園庭も広く小学校との交流も活発

である。 

教育長 家庭の就労状況を問わず、幼稚園教育が受けられる環境

を整えたい。 

8 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

幼稚園に行かせたいと強く思う親も多いが、それでも民営

化して一つに統合するのか。 

教育長 名前は変わっても中身は幼稚園として運営される。 

第２部 

9 都市の魅力と快適さを

高めるまちづくり 

加西病院の南側の老人福祉施設から東高室の交差点に

かけての歩道の排水路が詰まって、雨の際に歩道にあふ

れている。その水は東高室の交差点に集まり、大量の水と

なっている。排水路の清掃等をしてほしい。 

ふるさと創

造部長 

（担当課にて調整） 



 

 

10 都市の魅力と快適さを

高めるまちづくり 

西高室地区の区画整理には多くの土が必要となるので、

不用残土があれば利用させてほしい。 

副市長 土の質にもよるが、調整していきます。 

11 都市の魅力と快適さを

高めるまちづくり 

今回の300万円の通学路の改修費については、北条東小

学校区では、8か所の通学路改善を提案している。 

  

12 住民参画・男女参画

で地域を元気にする

加西 

ふるさと創造会議は、市内でどこかに設置されているか。

設置されていないなら、どのような地区で進めて行くのか。 

ふるさと創

造部長 

ふるさと創造会議は、現在、制度を作っているところであり、

設置済みの地区はありません。 

13 郷土に誇りを持てる家

庭・学校・地域の輪づ

くり 

教育委員が北条東・北条小学校地区からは選出されてい

ない。どのように考えているのか。 

市長 教育委員は、校区のバランスは大切だと考えている。北条

では、中学校区から選出しています。 

14 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

救急車について、サイレンはいくら鳴らしても構わないが、

右左折時に「○に曲がります。ご注意ください・・・」等の音

声は、深夜(午後10時～)早朝は消してほしい。 

市長 北はりま消防に依頼し徹底してもらうようにしたいと思いま

す。 

15 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

統合を考えている幼稚園、保育所について詳しく説明して

ほしい。 

保護者から不安の声を聞くが、どうなのか。 

市長 北条南保育所と北条東幼稚園を一体化して行く。 

２６年度に施設整備を行い、27年度から開園する案をお示

ししています。 

幼児教育の充実を図りながら環境を整えたいと考えていま

す。 

16 身近な幸せを実感で

きる安全と安心の暮ら

しづくり 

一体化して幼児園しても延長保育、預かり保育の実施は

あるのか。 

市長 現在の幼稚園は短時間部となり、保育所は長時間部として

運営します。延長保育、預かり保育はあります。 



 

 

17 都市の魅力と快適さを

高めるまちづくり 

住宅街の歩道の植栽が大木化し、根が張って歩道が荒れ

ている。見通しも悪く、小低木に代える等、安全に通行で

きるように対策を講じてほしい。県道のさつきは県に云う

と、かなり刈り込んで見通しが良くなっている。 

副市長 現地を具体的に見させていただき、土木課のほうから調査

等声をかけさせていただきます。 

18 住民参画・男女参画

で地域を元気にする

加西 

ふるさと創造会議について、どのような中身になるのか。 市長 加西市の自治会活動は、たいへんしっかりと運営され、住

民自治が根付いています。 

ふるさと創造会議は、もう少し広い地域、概ね小学校区単

位位で、地域の課題を解決する仕組みを作って行きたい。

強制的なものではなく、自主的な運営が可能なものにした

いと考えています。来年度に、モデル地区を選定して実施

したいと考えています。  


